

Cae la tasa de nupcialidad y aumentan los hijos de madres no casadas

Madrid, 24 de septiembre de 2014.—La tasa de nupcialidad ha experimentado en España una abrupta caída desde comienzos del siglo XXI y la edad media de los cónyuges se ha incrementado en dos años y medio en ese periodo.

Los datos de Eurostat, recogidos en el último número del boletín **Focus on Spanish Society**, editado por la **Fundación de Cajas de Ahorros (Funcas)**, muestran que el número de matrimonios por cada mil habitantes ha pasado en España de 5 en 2003 a 3,5 en 2012, un descenso muy superior al observado en otros países de nuestro entorno, como Francia o Italia. Por el contrario, la tasa de nupcialidad ha crecido en Alemania y Suecia.

Estos datos parecen sugerir una relación entre el número de matrimonios y la situación económica, ya que la tasa de nupcialidad tiende a crecer en épocas de expansión y a caer durante las recesiones. De hecho, Grecia, Irlanda y Portugal, los tres países que han necesitado un rescate financiero, han experimentado descensos notables en la tasa de nupcialidad.

Otro fenómeno común en todos los países europeos es el retraso en la edad del primer matrimonio, aunque también en este caso España destaca por su crecimiento superior. En 2011, la edad media de los varones al contraer matrimonio era de 33,4 años, 2,5 años más que en 2003. En el caso de las mujeres, en 2011 se casaban con 31,3 años, 2,4 años más que en 2003.

En paralelo con el descenso de la tasa de nupcialidad, se ha producido un incremento en el número de nacimientos fuera del matrimonio. En 2012 el número de niños nacidos de madres no casadas representaba el 39% del total, 16 puntos porcentuales más que en 2003. Esta tendencia puede aumentar en los próximos años, ya que se halla más extendida entre las mujeres más jóvenes.